
 

 

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 25.01.2023 um 18:45 im VSS | Mercredi 25.01.2023 à 18h45 à l’UNES 
 
 
Anwesend | présent-e-s: 

· Vorstand | Comité executif : Seraina Campell, Benjamin Pierroz, Laura Tschenett, 
Nadège Widmer, Léa Pacozzi 

  Generalsekretariat | sécretariat générale : Muriel Nann, Carla Burkhard  

· Sektionen | Sections: Jaasintha Uthmann (VSPHS); Jannik Kochert (VSETH); Gazmendi 
Noli (SUB); Loretta Walther (VSBFH); Emile Blant (FEN); Samira Eckardt (SOL); Simone 
Lorenzetti (studentiSUPSI) ; Vincent Pickent (skuba) ; Sandro Caponio (VSUZH) ; Stefan 
Rader (VSUZH) ; Nuria Regensburger (students.fhnw) ; Pedro Diuarte (FAE) ; David 
Bircher (VERSO)  

· Assoziierte | Membres associés : -- 

· GPK | CdC : -- 

· Gäste | Invité-e-s :  Lucia Leoni  

 
 

Entschuldigt | Excusé-e-s : 
· Vorstand | Comité executif : Maxime Barthassaz, Demian Tschanz 

· Generalsekretariat | sécretariat générale : -- 

· Sektionen | Sections : -- 

· GPK | CdC : Fabienne Hitz 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

 

1.1 Wahl Protokollführer:in | Élection redacteur*trice de PV 

Carla Burkhard und Muriel Nann werden ohne Opposition als Protokollant:innen 
gewählt. | Carla Burkhard et Muriel Nann sont élu·e s sans opposition comme 
rédacteurs*trices du PV.  
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1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 12 anwesenden Sektionen und 3 
Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint 
avec 12 sections présentes et 3 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Seraina (Vorstand): Kleine Änderung : Lucia Leoni präsentiert den Akkreditierungspool; dieses 
Traktandum wird vorgezogen.  

Die Traktandenliste wurde mit dieser Änderung ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du 
jour est adopté avec ce changement sans opposition.  

1.4 Abnahme des Protokolls vom 14.12.2022 | Adoption du PV du 14.12.2022  

Das Protokoll vom 14. Dezember 2022 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 14 
décembre 2022 est adopté sans opposition.  

David (VERSO): Anmerkung: Protokoll gerne ein bisschen ausführlicher; das letzte war 
teilweise sehr kryptisch. 

 
2 Mitteilungen | Communications 

2.1 Vorstand 

- Seraina (Vorstand): Studie von movetia ist letzte Woche herausgekommen - könnte für 
einzelne Sektionsmitglieder interessant sein, um Ranking ihrer Hochschule in der 
Mobilität anzuschauen. 

- Vincent (skuba): Nachfrage bei Nadège wegen Abkürzung UDU.  

- Nadège (Vorstand): Dort eine Speech gehalten. UDU heisst Unione degli Universitari 
(Italien). 

 

2.2 Sektionen | Sections 

- Pedro (FAE) : aucune info, car examens 

- Simone (SUPSI) : pieno nei esami ; unica cosa : problema che studenti di altre 
organizzazione non possono entrare in Campus per studiare ; lavorariamo con direzione 
che tutti possono entrare nel Campus 

-  Jaasintha (VSPHS): keine Mitteilungen 

- Nuria (students.fhnw): keine Mitteilungen 

- Loretta (VSBFH) : kleine strukturelle Änderung: Co-Präsidium geteilt in Fokus Inneres 
und Fokus Äusseres. Ausserdem eine neue Stelle geschaffen: «Studentische 
Kommissions- und Fachstellenverwaltung», wobei die Stelle die Verantwortung zur 
Kommunikation zwischen VSBHF und Kommissionen/ Fachstellen der BFH hat. 
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- Sandro (VSUZH): kommen aus Betriebsferien, keine Mitteilungen. Haben jetzt einen 
vollständigen Vorstand – Stefan Rader im Co-Präsidium mit Laura Galli.  

- Samira (SOL): keine Mitteilungen 

- Jannik (VSETH): keine grossen Mitteilungen – erst jetzt Prüfungen, teilen sich im 
Vorstand auf. Eine wichtige Mitteilung/ Erinnerung: Vorstand des VSETH arbeitet 
mind.75% angestellt. Jannik arbeitet zu 100% für den VSETH 

- Vincent (skuba): Veränderung wegen Finanzausgleich (das letzte Mal 2015): deshalb 
jetzt ein Referendum Finanzausgleich vom Studierendenrat  

- Emile (FEN): rapport: tax augmentation de 60%, bedeutet den ökonomischen Tod der 
Universität; machen manifestations; VSS müsste in Neuchâtel mithelfen; viele 
Herausforderungen, der Kanton hat finanzielle Schwierigkeiten; 21 Mio sind nicht 
einfach zu erreichen. Bientôt une rencontre avec la conseillère d’état en charge du 
dossier. 

- (David) VERSO: Auch bei ihnen geht es auf die Strasse: Semesterrat hatte letztes Mal 
Thema Gleichstellung – Student*innen haben sich gemeldet, die die Position des 
VERSO nicht gut finden: wollen problematische Personen öffentlich anprangern. 
Student*innen verfassen dazu ein Positionspapier, dass VERSO dafür verantwortlich 
machen soll. VERSO verfasst ein Gegenpositionspapier. 

- David (VERSO): hatten Workshop zum Thema gewaltfreie Kommunikation gemacht 
mit Anja Glowe, Frage kam auf: evtl. eine Dossieraufnahme machen: VERSO bittet um 
Einbringung, wenn man Ähnliches kennt/ Inputs geben kann  

 
- Gazmendi (SUB): Amt für Wirtschaft im Kanton Bern stuft die Arbeit des Vorstandes 

nicht als Erwerbstätigkeit ein, d.h. für ausländische Personen ist sie nicht 
bewilligungspflichtig und es darf mehr als ein 30%-Pensum sein; VSETH sei Dank, hat 
Pionierarbeit geleistet; falls Vorlage für andere Kantone, kann man SUB schreiben, 
Wirkung auf Steuerpflicht wird abgeklärt 

- Gazmendi (SUB): Mehr Anmeldungen geflüchteter Studierender für Programm (offener 
Hörsaal); nicht Ukrainer*innen 

- Gazmendi (SUB): machen Podiumsdiskussion mit den Kandierenden des SR: Ausser 
Kandidatin FDP haben alle zugesagt. Für alle interessant, die in Bern wohnen – Fokus 
auf Hochschulpolitik.  

 
Von assoziierten Mitgliedern ist niemand da. 

2.3 Kommissionen | Commissions 

- Solic: Emile (FEN) : Plusieurs statement (Iran, Bélarusse), bientôt envoyé au comité. 
Toutes les sections sont priées de les partager. 

- SoKo: Nuria (students.fhnw): Umfrage zum studentischen Wohnen wurde ausgewertet; 
Inhalte sollen auf Website dargestellt werden, noch keinen def. Entscheid 

- CodEg: keine Mitteilungen 

- Hopoko: keine Mitteilungen 

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- AG Mitgliederbeiträge: keine Mitteilungen 
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- AG Sprachenvielfalt: Umfrage kann noch bis zum Traktandum ausgefüllt werden.  

2.5 Weitere | Divers 

Keine weiteren Mitteilungen  

 

4.1 Präsentation Akkreditierungspool | Présentation pool d’accréditation 

Elle est responsable du pool d’accréditation. Mais elle doit partir. Elle nous explique fort bien ce 
qu’est le pool accréditation. Chaque hautes écoles est accréditée chaque 7 ans. Il est 
important que nos infos arrivent jusqu’aux étudiant.e.s. Il manque des étudiant.e.s venant des 
hautes écoles spécialisées (Fachhochschulen). Essayons de collaborer pour trouver du 
monde. Elle reste à dispo pour les questions par E-mail également. N’hésitez pas à vous 
inscrire à la formation. 

Lucia reçoit les profils recherchés. Et envoie un message à toutes les personnes qui ont le bon 
profil.  

- Gemäss HFKG müssen alle Fachhochschulen akkreditiert werden 
- Machen Ausbildungen, um Studierende auszubilden, dass sie als Expert*innen in der 

Gutachtendengruppe teilnehmen können 
- AAQ schickt, welche Schule akkreditiert werden soll. Und sie muss Personen anbieten, 

die sich als Expert*innen zur Verfügung stellen. Problem: Personen für 
Fachhochschulen zu finden, weil die Lehrgänge sehr spezifisch sind, z.B. aus 
Gesundheitsbereich; es ist wichtig, dass man kollaboriert mit den Sektionen der 
Fachhochschulen ZHDK; VSBFH; SUPSI; FHNW usw.  

- Man kann sehr stark die politische Meinung und Unstimmigkeiten preisgeben;  
- Die studentischen Expert*innen werden entlöhnt mit durchschnittlich 2000.- CHF 
- Man kann sich im Pool einschreiben lassen. Die nächste Schulung ist im 1. Semester 

am 1.4.2023 auf Deutsch und am 29.4.2023 auf Französisch 
- Die Daten sind auf dem Terminblatt aufgeführt und werden noch auf der Homepage 

veröffentlicht. 

Fragen:  

- Simone (SUPSI): Ob man das auch italienisch machen kann? 
- Lucia: Ci sarà una formazione in italiano; Werden studentiSUPSI direkt anschreiben. 
- Jannik (VSETH): Wie lange geht die Ausbildung? 
- Lucia: Ein halber Tag; wenn man das hat, muss man dem exakten Profil entsprechen, 

z.B. Ökonomie, oder Informatikstudent*in, dann kann man an die entsprechende 
Akkreditierung; man muss einfach CV einschicken, AAQ entscheidet, wer dann 
gewählt wird in die Gutachtergruppe 

- Seraina (Vorstand): SOL wurde vor einem Jahr akkreditiert, niemand in der SOL hat 
davon gewusst – dieser Prozess sollte unbedingt im Auge behalten werden! Einer der 
stärksten Wege, sich als stud. Organisation einzubringen.  

- Vincent (skuba): Welches Profil wird gewählt?  
- Lucia: AAQ gibt klares Profil vor, welches als Expert*in erfüllt werden muss 
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B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 Sexual Harassment Awareness Day: Testimonials | Sexual Harassment Awareness 
Day: Testimonials 

Seraina (Vorstand): Findet am 23.03.2023 statt; Es werden noch Personen für die Testimonials 
gesucht. Wenn man jemanden kennt mit Erfahrung, bitte melden. Es kann auch anonymisiert 
abgegeben werden. 

3.2 Besuch VSS bei den Sektionen | Visite de l’UNES dans les sections 

- Seraina (Vorstand): Wenn Semester wieder anfängt, können Sektionen wieder den VSS 
einladen für Erstsemestrigentage o.ä. VSS kann es auch anhand eines Themas machen. 

-  Gazmendi (SUB): am 25.05.2023: gerne Besuch vom VSS – neuer Studirat wird dann 
gewählt sein  

- Nuria (students.fhnw): Präsentation PP vom VSS, damit VSS auch von der Sektion selbst 
vorgestellt werden könnte?  

3.3 Umfrage zu Organisationsforum Sektionen | Questionnaire sur les structures des 
sections 

- Benjamin (Vorstand): Résultats sont là : est-ce qu’il y a des questions/ qc à ajouter ?  

- Seraina (Vorstand): Umfrage war da, um zu vergleichen, wie die verschiedenen 
Sektionen organisiert sind, auch innerhalb des Kantons angeordnet sind. Fragen zur 
Finanzierung, zum Aufbau der Sektionen, damit Sektionen argumentieren können 
gegenüber Hochschulvertretung. 

3.4 Übersicht politische Arbeit | Aperçu travail politique  

- Léa (Vorstand): Le travail continue, depuis le dernier conseil il n'y a pas eu beaucoup 
d'activités politiques, uniquement une prise de position dans une commission et surtout la 
visite du parlement (08.12.2022). À cette occasion on a pu rencontrer de nombreux 
parlementaires, ce qui devrait aboutir à de nouveaux projets. La journée nous a aussi 
permis de faire l’expérience du Lobbying au Parlement. (Pour plus de détails, consultez 
le document 3.4. « travail politique ».) 

3.5 Termine | Dates 

- Benjamin (Vorstand) : étudions tout cela ensemble.  

-  Seraina (Vorstand): Ergänzung zum FH-Vernetzungstreffen: wird verschoben, da jetziger 
Termin an Ostern/Ferien. Die neuen Termine sind 23./24.3.2023; das finale Datum wird 
noch festgesetzt. 

- Seraina (Vorstand): Sektionsrat im April: Sektionsrat muss wegen ordentlichem Versand 
DV verschoben werden: Sektionsrat auf den 03.05.2023 setzen, statt 26.04.2023. 

3.6 100-Jahr-Feier | 100ème de l’UNES 

- Laura (Vorstand): findet am 11.03.2023 in Bern; startet um 13h, HG Uni Bern; Festreden 
Workshops, gegen 17h ins Kapitel für Apéro Musik usw.  
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- Seraina (Vorstand): VSS verschickt Einladungen und save the date per Sektionsrat-Mail: 
Sektionen sind dafür verantwortlich, innerhalb der Sektionen diese Einladung zu 
verteilen, so dass alle Info haben und sich anmelden können 

 
C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.2 Unisport | Sport universitaire  

- Laura (Vorstand) : Wie sieht der Unisport bei euch aus? Arbeitet ihr zusammen? 

- Jannik (VSETH): ASVZ: jede Hochschule im Raum Zürich (auch Alumnae:i, FHs, PHs, 
MAS, MBA, Heilpädagogik) dürfen teilnehmen, kostet zusätzlich zu den 
Semestergebühren 35.- CHF. Das ist ein obligatorischer Beitrag, der nicht abbestellt 
werden kann. Ist auf den Semesterrechnungen aufgeschlüsselt. ASVZ für alle gleich 
geregelt. Alumnae:i: bezahlen für 1 Jahr 425.- bis 1700.- CHF je nach Abo . 

- Jaasintha (VSPHS) fragt wegen Pflicht: man kann es nicht abbestellen 

- Emile (FEN) : Il y a un service administratif neuchâtelois, c’est gratuit pour les 
étudiant.e.s de l’unine et aussi les hautes écoles. On peut meme faire du ski ���� et de 
la voile. 

- Samira (SOL): Gebühren automatisch in Semestergebühr; Kommission, in der 
Mitglieder des Studienrats einsitzen und Entscheide und Vorschläge einbringen 
können, direkter Austausch; Uni und Hochschule Luzern, Wirtschafts- und Technische 
Hochschule, ein ganzer Verband: HSCL. Besuchsrecht; Studierende von anderen 
Hochschulen können kostenlos mitmachen! 

- Gazmendi (SUB) : gleich wie in Zürich, Gebühren pro Semester sind 13.- CHF, auch 
hier kann man sie nicht abbestellen. Vorfall: Eine Person im Rollstuhl kann nicht 
profitieren vom Sport, deshalb will Person Gebühren nicht bezahlen. SUB will schauen, 
dass sie etwas machen können. Beim SUB wird’s nicht auf der Semesterrechnung 
aufgeschlüsselt. Unisport wurde von der SUB initiiert, deshalb auch eher günstig.  

- Bei Jaasintha (VSPHS) eben auch nicht auf Semesterrechnung/kann man auch nicht 
abbestellen. 

- Jaasintha (VSPHS): PH Bern: Mitarbeitende können vergünstigt, Alumnae:i können 
auch, aber nicht sehr günstig.  

- Nuria (students.fhnw): Unisport von der Hochschule organisiert. Für Studis und 
Mitarbeitende der Hochschule. Für gewisse Kurse muss man zahlen z.B. ein Gymabo 
(monatlicher Beitrag).  

- Benjamin (Vorstand): Fribourg: gewisse Sportarten müssen noch zusätzlich bezahlt 
werden, andere nicht.  

- Pedro (FAE): Lausanne, c’est la même chose que Fribourg (quelques cours payants 
mais bcp de gratuité). 

- Simone (studentiSUPSI): c’est comme pour l’USI donc sur le campus de Lugano, mais 
il faut presque tout payer : Servizio sport insieme con USI, diverse, c’è pallestre corsi a 
Lugano e Mendrisio ; prezzi convenienti. 
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- Seraina (Vorstand) : wieso wir dies fragen: kontaktiert von Studierenden der BFH, die 
in der Nähe von Basel studieren und nicht am Angebot der Uni Basel teilnehmen 
können, auch wenn sie mehr bezahlen würden, sind ganz ausgeschlossen.  

- Loretta (VSBFH): VSBFH hat keinen eigenen Unisport, nur nach Bezahlen von 100.- 
bzw. 120.- CHF (beim ersten Mal) kann man es nutzen Beschwerde eines Studenten  

- Nuria (students.fhnw): Dazu: Fit Pass; GA für Sportarten in der Schweiz; fhnw haben 
Vergünstigungen bis über 50% Rabatt auf dieses GA; jegliche Sportarten kann man 
machen. Ob man diesen Rabatt auf nationaler Ebene für alle Studierende anbieten 
könnte? 
https://cdn.discordapp.com/attachments/1027904552957124618/10678813393632748
52/2022_FHNW_Fitpass.pdf 

- Seraina (Vortand): Anlaufstelle swissuniversities ; bilateral klären 

- Stefan (VSUZH): Frage, weshalb ZHAW nicht als Sektion beim VSS (wenn auch beim 
ASVZ dabei usw.)? 

- Seraina (Vorstand): Mitgliederbeiträge zu hoch; von Unis fast alle dabei; 
Fachhochschulen schwierig, weil sich viele Studierendenschaften erst gründen oder noch 
gar keine haben. Das macht es schwieriger von Anfang an dabei zu sein beim VSS, weil 
sie eigene Statuten etc aufstellen müssen. VSS bietet teils auch Begleitung an für 
Studierendenschaften bei der Gründung und dem Beitritt zum VSS. 

4.3 AG Sprachenvielfalt Umfrage | GT diversitédes langues: questionnaire 

- Seraina (Vorstand): Danke fürs Ausfüllen der Umfrage, falls jemand noch etwas 
hinzufügen möchte, bitte einfach melden.  

4.4 Anträge VSS Vorstand: Wahlen der Delegation ESC & BM (ESU) | Motions Comitée 
exécutif de l’UNES: éléction des délégations pour les ESC & BM (ESU) 

- ON veut faire élire deux délégations de 4 personnes (en fait 3). Il faut se dépêcher pour 
éviter une trop grosse augmentation des prix.  

Für das 84. Board Meeting (BM) der European Students’ Union, welches vom 1. - 8. Mai 2023 
vor Ort in Georgien stattfindet, stellt sich folgende Delegation zur Wahl:  

- Nadège Widmer (Vorstand, Ressort Internationales, Delegationsleitung) 

- Emile Blant (Präsidium SOLIC, FEN) 

- Mehrdad Atorban (Mitglied SOLIC) 

- Jaasintha Uthman (VSPHS) 

Nadège, Emile, Mehrdad und Jaasintha werden ohne Opposition als Delegation in dieser 
Form gewählt. | Nadège, Emile, Mehrdad und Jaasintha sont élu.e.s comme délégation 
dans cette composition. 

Nadège (Vorstand): Wenn jemand später interessiert ist für BM, könnte man Nachantrag 
machen. 

https://cdn.discordapp.com/attachments/1027904552957124618/1067881339363274852/2022_FHNW_Fitpass.pdf
https://cdn.discordapp.com/attachments/1027904552957124618/1067881339363274852/2022_FHNW_Fitpass.pdf
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4.5 Wahlen: Mitglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & 
Repräsentant*innen VSS | Élections : membres des commissions thématiques & des 
groupes de travail & des représentant·e·s de l’UNES  

CodEg: Samira (SOL): Mariem Grira nicht mehr aktiv. Gerne offiziell abmelden.  

Hopoko: Keine Änderungen 

SoKo: Keine Änderungen 

Solic: 

Loretta (VSBFH): Lukas Abraham schliesst Studium ab. Abwählen 

Emile (FEN): Lara Tabbert: wählen.  

Samira (SOL): Mehrdad abwählen. 

Samira (SOL): Ihr Nachname falsch geschrieben, Eckardt ohne h. 

Seraina (Vorstand): Bitte genug früh anmelden, wenn eine Person zurücktritt o.ä. Abklärung: 
Kommissionsleitungen benutzen die falschen Listen; wenn schon länger keine Mail oder 
Personen drin, die, dann zuerst bei der Kommission melden und schauen, ob ein Fehler 
passiert ist.  

Die Kandidierenden werden in globo und ohne Oposition gewählt resp. abgewählt. | Les 
candidat·e·s sont élu·e·s et désélectionné.e.s in globo et sans opposition. 

AG Mitgliederbeiträge: Keine Änderungen 

AG Sprachenvielfalt: Keine Änderungen 

Vertretungen: Keine Änderungen. 

 

D) Varia | Divers 

5.1 Slogan-Preis 

- Jaasintha (VSPHS): An Luzian: slogans wurden eingereicht – ihre Sektion hat gewonnen, 
sie wartet noch auf ihren Preis: nächstes Mal ist sie vor Ort und nähme diesen Preis 
gerne mit!  

5.2 Herbst-DV 2023 

- Loretta (VSBFH): Nachfrage bei Sektionen: Herbst DV: VSBFH würde es gerne einmal 
machen. Hat jemand schon die Herbst DV für sich reserviert? Noch keine Zusage, 
sondern es wird noch diskutiert in der Sektion selbst. 

- Seraina (Vorstand): Wenn noch eine Sektion gibt, die Interesse hätten, bitte melden. Die 
Zuteilung wird dann an der DV mitgeteilt.  

5.3 Presse 

- Vincent (skuba): Im 20 min (letzten Freitag): Anklage, dass wir nicht genügend 
Austauschsemester machen… Darauf reagieren? Die Lage mit Erasmus+ ist ein 
Desaster für die Studierenden…  
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- Seraina (Vorstand): Interview mit SRF: hat eigentlich darauf reagiert. Evtl. noch einen 
Post dazu machen? Podcast mit «stark vernetzt», wo sie ebenfalls darüber gesprochen 
hat 

- Vincent (skuba): Evtl. Noch einen Post machen, kurz erklärt 

 

 

Schönen Abend zur angemessenen Stunde���� 

Ende: 20:20 Uhr 


